
87.遵守猶太律法 (使徒行傳 15:1-35)

猶太教師到安提阿來說：「你們要真正得救的話，一定要徹底的遵守猶太傳統律法。」保羅

跟巴拿巴聽見都嚇一跳，試著要更正這樣的言論，於是引發了一場辯論。

最後，他們需要把這個問題帶到耶路撒冷的使徒面前去，看看這個議題他們要怎樣指導。就

這樣，保羅和巴拿巴跟其他幾個人一起被派往耶路撒冷。

到了耶路撒冷，他們一進到教會，就受到熱烈的歡迎。保羅和巴拿巴報告了外族人是如何熱

情地接受耶穌基督的情形。

會員中有些法利賽人聽到這裡，就站起來說：「外族人可以相信基督真的太好了，不過，他

們仍然必須接受割禮，而且要受宗教教育來順服摩西的律法。」

外族人有必要受割禮和徹底遵守律法嗎？教會開始討論，很多人有不同的看法，給了不同的

意見。使徒和教會領袖終於發現這個問題很難解決，但是如果要神的道繼續興旺的話，一定得要

解決。他們就一起聚集商討，直到能夠清楚明白神的旨意之前絕不離開。

這時候，彼得對大家說：「我是頭一個向外邦人傳福音的人。當他們領受這個福音，神就赦

免他們的罪，也將聖靈賜給他們。神並沒有區分猶太和外族之間有什麼不同。徹底遵守律法連我

們自己都做不到，我相信如果我們在外族人身上加上連我們自己都承擔不起的重擔，一定會觸怒

神的。無論是猶太人還是外族人，只有靠主耶穌基督的恩典，我們的罪才能被赦免。」

彼得講話的時候，全部的人都安靜的聽。然後保羅和巴拿巴就告訴大家，神是怎樣在外族人

身上工作的。他們描述旅行中發生的各種神蹟奇事給大家聽。

雅各這時站起來說：「彼得提醒我們神在信基督的外族人中所作的事情。我們一定要記得多

年以前，聖經已經告訴我們這樣的事情了。經文很清楚的寫出神會按著他的名呼召外族人。」

「所以，我的建議是，不要用我們嚴格的律法加給外邦人重擔。讓我們簡化一下，寄封

信給他們說，他們不可以吃祭偶像的食物，也不可以犯姦淫這類的的事情。同時，也不可以

吃血或是被勒死的動物。」

教會接受了領袖階層的意見，決議讓保羅和巴拿巴送信去安提阿。他們同時派了兩個人，確

認這封信真的是耶路撒冷較會發出的。派去的其中一個人就是西拉。

這一組四個人到達安提阿，把信交給當地的教會領袖。他們在會眾面前公開朗讀給大家聽。

信中清楚表示耶路撒冷教會並沒有派教師來打擾他們。相反的，外族人不必遵守猶太的律法。

這封信讓他們確保，這是聖靈和耶路撒冷教會的帶領，同時也簡單列出幾點必須遵守的規矩

例如，你們不可以吃獻給偶像的食物，也不可以犯姦淫，還要記得不可以吃血和被勒死的動物。

會眾讀完信都很高興。人們聽到的是他們在基督裡的自由，並不是律法，大家都非常受到激

勵。


